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Domingo é dia 
de carimbó 
na rua no 
Pescados 
na Brasa
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PROFESSORES DO ESTADO PROFESSORES DO ESTADO 
ENTRAM EM GREVE POR  ENTRAM EM GREVE POR  
TEMPO INDETERMINADOTEMPO INDETERMINADO 

GERAL, P3

POLÍCIA POLÍCIA 
PROCURA PROCURA 
MOTORISTA QUE MOTORISTA QUE 
MATOU MULHER MATOU MULHER 
ATROPELADA ATROPELADA 
APÓS DISCUSSÃO APÓS DISCUSSÃO 
EM NITERÓIEM NITERÓI

ESTAÇÕES DO METRÔ 
VÃO OFERECER VACINA 
CONTRA GRIPE E COVID 

  GERAL, P3

FILHO DA VÍTIMA RELATA QUE A MÃE 
FOI ATROPELADA POR UM HOMEM 
APÓS UMA DISCUSSÃO QUANDO 
VOLTAVAM DE UMA LANCHONETE NO DIA 
DAS MÃES. A POLÍCIA CIVIL INVESTIGA O 
CASO. ACUSADO AINDA TERIA APONTADO 
ARMA PARA MULHER. POLÍCIA, P7

SAIBA COMO CONCORRER  
A 100 MIL VAGAS DE EMPREGO EM 

FEIRA VIRTUAL  SERVIÇO, P10

CARRO OFICIAL DE 
DEPUTADO DO RIO 

FOI USADO EM ATOS 
GOLPISTAS 

POLÍCIA, P7

FUNCIONÁRIO DE HOTEL 
NO CATETE É PRESO POR 
IMPORTUNAÇÃO SEXUAL

  POLÍCIA, P6
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PARTICIPA DE 
PRÉ-ESTREIA 
DE "VELOZES E 
FURIOSOS"
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A Comissão de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania 
(CCJ) da Câmara dos Depu-
tados aprovou  a admissibili-
dade da Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 9/23, 
que anistia os partidos políti-
cos que não cumpriram cotas 
de gênero ou raça nas eleições 
de 2022 e anteriores ou que 
tenham irregularidades nas 
prestações de contas.

A CCJ avaliou se a proposta 
atende aos requisitos legais. O 
texto segue para uma comis-
são especial, depois ao plená-
rio e, por último, caso apro-
vada, ao Senado.

Pelo texto aprovado nesta 
terça-feira, fica proibida a apli-
cação de multas ou suspen-
são do Fundo Partidário e do 
Fundo Especial de Financia-
mento de Campanha aos parti-
dos que não tiveram o número 
mínimo de candidatas mulheres 
ou negros no pleito de 2022 e 
dos anos anteriores. As legen-
das também ficam isentas de 
punições por prestações de con-
tas com irregularidades antes 
da promulgação da PEC.

A proposta autoriza os par-
tidos a arrecadarem recursos 
com empresas para quitar dívi-
das com fornecedores feitas até 
agosto de 2015.

De acordo com o autor da 
PEC 9/23, deputado Paulo 
Magalhães (PSD-BA), a pro-
posta é necessária para esta-
belecer um “marco inicial” 
para a aplicação das sanções 
previstas na Emenda Cons-
titucional 117. Aprovada 
em 2022, a emenda determi-
nou que os partidos políticos 
devem destinar, pelo menos, 
30% do fundo eleitoral para 
candidaturas femininas e de 
pessoas negras.
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O deputado Tarcísio Motta 

(Psol-RJ) se manifestou con-
trário à PEC e classificou-a de 
“vergonhosa”. “Anistia não só 
os problemas que aconteceram 
por conta da Emenda 117. Ela 
é vergonhosa também porque 
anistia todas as eleições ante-
riores, todos os problemas de 
prestação de contas de parti-
dos”, disse. 
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A digitalização de peças 
arqueológicas vem permi-
tindo que ceramistas do Pará 
produzam trabalhos em sin-
tonia com a arte de antigas 
comunidades indígenas brasi-
leiras. Um acervo em 3D - pro-
duzido por um estúdio belga - 
está disponível para consulta 
no Museu  Emílio Goeldi, em 
Belém. Ao mesmo tempo, 
um projeto busca reprodu-
zir, através de uma impressora 
3D, peças ancestrais.

O acervo está reunido 
na plataforma Atlas of Lost 
Finds, do estúdio belga de 
design Unfold, especializado 
na criação digital e impres-
são de peças em cerâmica. 
Inicialmente, estava voltado 
para a reunião de objetos do 
Museu Nacional e tinham 
sido escaneados ao longo de 
20 anos antes do incêndio de 
2018. Posteriormente, passa-
ram a incluir no acervo ima-
gens 3D de peças cerâmicas 
ancestrais da cultura marajo-
ara que estão dispersas pelo 
mundo.

Colaboradora do traba-
lho, a artista visual Anita 
Ekman considera que a digi-
talização 3D possibilita um 
repatriamento simbólico. 
Segundo ela, há parcerias 
com diferentes museus onde 
se encontram as coleções, 
tais como o Peabody Museum 
de Harvard, o Museu do Quai 
Branly, da França, e o Museu 
Etnológico de Berlim, além 
de oito museus brasileiros, 
como o Museu de Arqueo-
logia e Etnologia da Univer-
sidade de São Paulo (USP).
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“O repatriamento deste 

patrimônio de povos indíge-
nas, que está disperso pelo 
mundo, ainda não se transfor-
mou em uma pauta. Ainda não 
foi feito nenhum pedido oficial. 
A ideia do projeto é saber onde 
estão e como ele está sendo 
tratado e exibido. Mais do que 
recuperar o patrimônio mate-
rial, precisamos compreender 
e ressignificar o sentido desse 
patrimônio arqueológico a par-

tir da visão e da salvaguarda 
do patrimônio imaterial das 
comunidades, dos povos da 
floresta”, explicou Anita.

Para ela, as peças poderão 
ser recriadas através do projeto 
Replicando o Passado, desen-
volvido pelo Museu Emílio 
Goeldi, considerado o maior 
museu amazônico com cole-
ções arqueológicas.

A iniciativa é desenvol-
vida em parceria com o Ate-
lier Mangue Marajó. “Os cera-
mistas da região vão ao museu 
visualizar e estudar essas digi-
talizações em 3D e replicar as 
peças. Estamos chamando de 
rematriamento, ou seja, voltar 
para a mãe terra, voltar à ori-
gem” explicou.

Um exemplo desse traba-
lho é a Urna de Berlim, uma 
urna marajoara em formato de 
mulher grávida, que se encon-
tra no Museu Etnológico de 
Berlim, e foi reproduzida por 
ceramistas do projeto.

A tecnologia também 
pode ser usada na reprodu-
ção de peças. No último fim 

de semana, Anita Ekman foi 
uma das curadoras da mostra 
Ore ypy rã-Tempo de Origem, 
realizada no Museu de Arte 
Moderna do Rio de Janeiro 
(MAM).

Na ocasião, usou-se uma 
impressora 3D criada para tra-
balhar com argila. Desenvol-
vida pelo artista Chico Simões, 
o equipamento utiliza tecnolo-
gia brasileira de software livre. 
“Para esse projeto adaptei 
uma impressora de sete anos 
para uma impressora 3D que 
pudesse trabalhar com argila”, 
explicou.
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Aos olhos do público, foi 

replicada uma urna marajo-
ara perdida no incêndio do 
Museu Nacional. A recriação 
ocorreu em uma escala menor, 
50% do original. A peça é uma 
urna funerária encontrada na 
Ilha do Marajó, no Pará, e data 
de 1.400 a 400 AC (antes de 
Cristo). Chico permaneceu ao 
lado de seu invento durante 
todo o processo. 
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Mundial Meteo-
rológica (OMM) 
afirmou ontem 

que as temperaturas globais 
devem bater taxas recordes 
nos próximos cinco anos por 
causa dos gases que causam 
o efeito estufa e do fenôme-
no El Niño.

O novo relatório divul-
gado pela agência da ONU 
afirma que:
• Há uma probabilidade de 

66% de a média anual de 
aquecimento ultrapassar 
1,5°C entre 2023 e 2027.

• 1,5ºC é considerado o 
“limite seguro” das mudan-
ças climáticas.

• Esse é o limiar de aumento 
da taxa média de tempera-
tura global estipulado para 
até o final do século a fim 
de evitar as consequências 
da crise climática provo-
cada pelo homem em razão 
da crescente emissão de gases 
de efeito estufa na atmosfera.

• A taxa é medida em refe-
rência aos níveis pré-indus-
triais, a partir de quando as 
emissões de poluentes pas-
saram a afetar significativa-
mente o clima global.

• Em 2022, a temperatura 
média global já foi de 1,15°C 
acima da era pré-industrial.

• A previsão é que um dos 
próximos cinco anos seja 
o mais quente desde o iní-
cio dos registros.

• O fenômeno El Niño terá 
grande influência nesse pro-
cesso e levará as tempera-
turas globais para “patama-
res desconhecidos”.

Reprodução
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• “Provavelmente, não será este 

ano. Talvez seja no próximo 
ano ou no ano seguinte”, 
disse o principal autor do 
relatório, Leon Hermanson, 
cientista climático do Met 
Office do Reino Unido, sobre 
quando deve haver aumento 
médio de 1,5ºC.
O relatório da OMM é base-

ado em cálculos de 11 diferen-
tes centros de ciência do clima 
em todo o mundo.
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Segundo o secretário-geral 

da OMM, Petteri Taalas, o rela-
tório não significa que a huma-
nidade estará permanente-
mente excedendo a marca de 
1,5°C do Acordo de Paris, mas 
serve como um alerta de que 
este limite será rompido no 
futuro.

O relatório também aponta 
que o El Niño, que deve evoluir 
nos próximos meses, terá uma 

influência grande em todo esse 
processo e levará as tempera-
turas globais para “patamares 
desconhecidos”.

Com tudo isso em jogo, 
temos uma chance de 98% 
de quebrar o recorde anual de 
temperatura global de 2016 até 
2027, afirma o relatório.

Aliado a isso, os padrões 
de precipitação previstos para 
maio a setembro de 2023 a 
2027, se comparados ao perí-

odo 1991-2020, sugerem um 
aumento de chuvas no Sahel, 
no norte da Europa, no Alasca 
e no norte da Sibéria. E uma 
redução da estação de chuva 
para a Amazônia e partes da 
Austrália.

Ao contrário das projeções 
do Painel Intergovernamental 
da ONU sobre Mudanças Cli-
máticas, que são baseadas em 
futuras emissões de gases de 
efeito estufa, o prognóstico da 

OMM fornece mais uma pre-
visão do tempo de longo prazo 
baseada em diversos dados.

No último mês de março, o 
painel, reconhecido mundial-
mente como a fonte mais con-
fiável de informações sobre as 
mudanças do clima, afirmou 
em seu relatório síntese que 
ações urgentes contra mudan-
ças climáticas ainda podem 
garantir “futuro habitável” 
na Terra.

Novo estudo da Organização 
Meteorológica Mundial diz que há 
uma probabilidade de 66% de a média 
anual de aquecimento ultrapassar o 
limite de 1,5°C entre 2023 e 2027
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P
rofissionais da rede 
estadual de educa-
ção do Rio de Janei-
ro entraram em gre-

ve, por tempo indeterminado. 
A categoria reivindica a imple-
mentação do piso nacional do 
magistério para professores e 
funcionários administrativos. 
No entanto, de acordo com o 
projeto apresentado pela pas-
ta, o piso nacional do magisté-
rio seria incorporado apenas 
para a parcela dos professo-
res que estão abaixo do piso, 
mas não aos que estão acima.

A decisão pela greve foi 
aprovada em assembleia geral 
realizada no Clube Munici-
pal, na Tijuca, Zona Norte do 
Rio, na quinta-feira passada 
(11). O Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação do 
Rio (Sepe) informou que faz 
ainda o levantamento da taxa 
de adesão à greve nas unida-
des do estado, mas garante que 
neste primeiro dia de paralisa-

ção houve escolas com 60%, 
80% e até 100% de adesão.

Conforme levantamento 
prévio, o CE Baltazar Bernar-
dino, em Niterói, na Região 
Metropolitana do Rio, e o 
CE Jornalista Tim Lopes, em 
Ramos, Zona Norte do Rio, 
atingiram 100% de adesão. 
Outras unidades como o CE 
Gomes Freire de Andrade, na 
Penha, CE Professor Joao Bor-
ges De Moraes, na Maré, CE 
Julia Kubitschek, no Centro do 
Rio, CE Prof. Minervina Bar-
bosa de Castro, em Duque de 

Caxias, e CE Conde Pereira 
Carneiro, em Angra dos Reis, 
tiveram 80% de adesão. O 
Sepe estima que a lista com-
pleta será divulgada até quinta-

-feira (18).
Já o Governo do Rio divul-

gou números conflitantes com 
estes informados pelo Sepe. 
Segundo a Secretaria de 

Estado de Educação do Rio 
de Janeiro, 96% dos professo-
res da rede estão trabalhando 
normalmente nesta quarta-
-feira (17).

Segundo o diretor do Sepe, 
Marcelo Sant’Anna, a pro-
posta é prejudicial aos pro-
fessores e um desrespeito ao 
plano de cargos e salários. “A 
greve é pra que a gente deixe 
de receber o pior salário do 
Brasil, para que funcionários 
de escolas não recebam abaixo 
do salário mínimo, pela revoga-
ção imediata do Novo Ensino 
Médio, por concurso público, 
migração, pelo fim da violência 
nas escolas, pelos animadores 
culturais, enfim, pelos nossos 
direitos, pela educação pública 
de qualidade e o futuro das 
novas gerações”, disse a dire-
ção em comunicado.

Hoje (18), uma nova 
assembleia está marcada para 
às 14h no Largo do Machado, 
na Zona Sul do Rio, e, em 
seguida, os grevistas vão seguir 
em marcha ao Palácio Guana-
bara. Eles esperam dialogar 
com o secretário ou o gover-
nador Cláudio Castro. 

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 18 DE MAIO DE 2023

A categoria reivindica a 
implementação do piso 
nacional do magistério 
para professores 
e funcionários 
administrativos
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Professores da rede estadual entram 
em greve por tempo indeterminado

Categoria não concorda com a proposta de aumento apresentada pelo Governo. 
Uma nova assembleia será realizada hoje 

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) do Rio, com apoio 
do MetrôRio, vai realizar nesta 
quinta-feira (18) a imunização de 
passageiros contra o coronavírus 
e influenza. Na estação Colégio, 
ocorrerá das 8 às 16h, enquanto 
na General Osório/Ipanema, das 8 
às 15h. Já no dia 19 de maio, será 
a vez da estação Carioca/Centro 
receber um ponto de vacinação, 
no mezanino próximo ao acesso 
B (Avenida Chile/Petrobras), das 
8h às 15h.

Todas as pessoas acima de 18 

anos podem receber a dose de 
reforço bivalente contra covid-
19. Para se imunizar, os interes-
sados devem apresentar um docu-
mento de identificação e, se possí-
vel, a caderneta de vacinação. Já 
a vacina da gripe está disponível 
para a população a partir dos seis 
meses de idade.

As equipes da SMS estarão nos 
pontos de imunização orientando 
os passageiros sobre a importân-
cia de completar o esquema vaci-
nal contra os vírus, além de tirar 
dúvidas sobre a imunização.

Estações do 
MetrôRio 

vão oferecer 
vacinação 

gratuita contra 
a covid-19 e 

gripe
Estações Colégio e General 
Osório/Ipanema vão 
abrigar campanha hoje. Já 
na estação Carioca, ação 
será amanhã

VACINAÇÃO CONTRA A COVID-19 E 
INFLUENZA NAS ESTAÇÕES DO METRÔRIO

ESTAÇÃO: COLÉGIO
Local: Mezanino da estação, próximo ao acesso A 
(Estrada do Colégio)
Data: dia 18/05
Horário: das 8h às 16h

ESTAÇÃO: GENERAL OSÓRIO/IPANEMA
Local: O ponto de vacinação ficará no mezanino principal
Data: dia 18/05
Horário: das 8h às 15h

ESTAÇÃO: CARIOCA/CENTRO
Local: Mezanino da estação, próximo ao acesso B 
(Avenida Chile/ Chile/Petrobras)
Data: dia 19/05
Horário: das 8h às 15h

Técnicos da Defesa Civil 
do município do Rio consta-
taram a necessidade de demo-
lir oito imóveis de maneira 
preventiva, após o desaba-
mento parcial de um prédio 
de três pavimentos, na noite 
desta terça-feira (16), em Rio 
das Pedras, na Zona Oeste. 
O desmoronamento aconte-
ceu por volta das 20h40, na 
Rua Amparo, na localidade da 
Vila Duque, no número 17, e 
a construção estava desabi-
tada. O Corpo de Bombeiros 
chegou a ser acionado para o 
local, mas não houve feridos.

Depois da vistoria da 
Defesa Civil, agentes cons-
tataram a necessidade de 
demolir os imóveis e acio-
naram os órgãos responsáveis 
pelo trabalho. De acordo com 
a Secretaria Municipal de 
Assistência Social (SMAS), 
equipes ficaram no local até 
às 3h30 e atenderam cinco 
famílias. Um homem de 53 
anos foi acolhido para a Uni-
dade de Reinserção Social 
(URS) Haroldo Costa, na 
Taquara. 

A ação foi retomada na 
manhã de ontem. Além dos 
bombeiros, Defesa Civil e 
SMAS, a Guarda Municipal, 
Subprefeitura de Jacarepaguá 

e a Secretaria Municipal de 
Conservação (Seconserva) 
também atuaram na ocorrên-
cia. Até o momento, não há 
informações de quando os 
imóveis serão demolidos. 

Vizinha da construção, 
Tacylla Crisley, de 22 anos, 
disse ter acreditado que o 
estrondo poderia ter sido 
provocado por um raio atin-
gindo imóveis próximos ao 
seu prédio. 

A jovem relatou que che-
gou a percorrer os andares 
do edifício onde mora, há 
cerca de seis anos, para ver 
se o desmoronamento cau-
sou danos. “Na hora fiquei 
com bastante medo, mas 
diante do que aconteceu e de 
como o prédio que eu moro 
ficou, não tenho medo (de 
desabar). O prédio que moro 
tem quatro andares, fui em 
todos, do primeiro ao último, 
para ver se havia algum 
dano, alguma rachadura, e 
não. Apesar do estrondo ter 
sido bem forte, não abalou 
a estrutura do prédio que 
moro, não rachou”. 

Segundo Tacielly, bombei-
ros e técnicos da Defesa Civil 
afirmaram que, à princípio, 
seu prédio não vai precisar 
ser demolido. 

O vice-governador e secre-
tário estadual do Ambiente do 
Rio, Thiago Pampolha, afir-
mou que não há qualquer risco 
de vazamento em decorrência 
do afundamento, na Baía de 
Sepetiba, na Costa Verde, do 
navio graneleiro True Conrad, 
que transportava minério de 
ferro da Companhia Siderúr-
gica Nacional (CSN) com des-

tino à Singapura. O vice-gover-
nador ponderou, no entanto, 
que a empresa pode ser mul-
tada pelo Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) por conta 
da demora na notificação do 
incidente.

“Se entendermos que há 
necessidade de aplicação de 
multa, o Inea vai assim pro-
ceder. De cara, nós temos 

a constatação de que o não 
aviso, o não alarme por parte 
da empresa para com o Inea 
já é passível de multa. As nos-
sas equipes técnicas estão ava-
liando a situação e se for neces-
sário, agiremos com todo o 
rigor para o controle ambien-
tal”, disse Pampolha durante 
sobrevoo no local em Manga-
ratiba, próximo ao Porto de 

Itaguaí, na manhã de ontem.
O incidente aconteceu na 

quarta-feira da semana pas-
sada (10), mas o órgão ambien-
tal só foi notificado cinco dias 
depois, na tarde desta segunda-
-feira (15). Ao longo da terça-
-feira (16), funcionários do 
Inea e da Capitania dos Portos 
da Marinha fizeram em con-
junto uma vistoria e reparo 

do casco do navio para evi-
tar vazamento de óleo ou de 
minério de ferro no oceano. 
Segundo Pampolha, o Inea 
encaminhou um ofício para 
que a empresa fizesse um cerco 
preventivo no local.

O navio graneleiro perdeu 
o controle de direção quando 
saía do Porto de Itaguaí pelo 
canal de acesso e colidiu com 

o talude (terreno inclinado), 
o que danificou uma parte de 
seu casco. A embarcação foi 
rebocada até a barra, onde está 
fundeada e passou por reparos 
e atividades necessárias para 
restabelecimento da sua flutu-
abilidade. O órgão ambiental 
estadual notificou a siderúr-
gica solicitando maiores escla-
recimentos sobre o caso.

Defesa Civil determina 
demolição de oito imóveis após 
desabamento em Rio das Pedras

Vice-governador descarta vazamento em navio danificado na Baía de Sepetiba, mas diz que CSN pode ser multada

DIVULGAÇÃO
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tilas e visa capacitar mulhe-
res para o mercado de tra-
balho. “Os cursos são opor-
tunidades de reingresso ou, 
até mesmo, de primeiro con-
tato com o mercado de traba-
lho. Também é uma forma de 
dar autonomia e empoderar 
essas mulheres que buscam 
uma chance”, declara Silvâ-
nia Almeida, coordenadora 
municipal de Políticas Públi-
cas para Mulheres de Mes-
quita e gestora do Espaço da 
Mulher Mesquitense.

Cada turma conta com 50 
alunas. Uma delas é Suellen 
Rodrigues, que tem 35 anos. 
“Trabalho em um projeto com 
mães de crianças deficientes. 
Uma das ações é oferecer um 
dia de beleza para elas. Com 
o curso de trancista aqui, do 
Espaço da Mulher Mesqui-
tense, vou poder oferecer 
também essa oportunidade 
a outras mulheres, fazer elas 
se sentirem mais bonitas com 
as tranças”, conta a moradora 
do Cosmorama.
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Localizado na Rua Libâ-
nia 195, na Vila Emil, o equi-
pamento oferece oportunida-
des para mulheres de Mes-
quita ingressarem no mer-
cado de trabalho. Além dos 
cursos, ainda são promo-
vidos workshops, rodas de 
conversas e oficinas de alon-
gamento e zumba. Para ser 
atendida, basta se dirigir ao 
local, de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 17h.

 Alunas dos cursos de trancista, design de sobrancelhas e depilação tiveram primeiro encontro junto aos professores nesta semana

Cesar Felippe
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�urante a última se-
mana, do dia 9 a 12 
de maio, o Espaço da 
Mulher Mesquitense 

realizou as aulas que abri-
ram os cursos profissiona-
lizantes de trancista, design 
de sobrancelhas e depilação. 
As capacitações terão dura-
ção de três a seis meses e o 
encontro com as alunas será 
uma a duas vezes por sema-
na, no próprio local.

Com 80% de aulas práti-
cas, o curso disponibiliza apos-

As comemorações pela 
semana da enfermagem 
seguem a todo vapor em Japeri. 
Nesta segunda-feira (15), o 
Hospital Municipal de Japeri 
foi palco de uma homenagem 
aos profissionais da enferma-
gem que atuam na unidade de 
saúde. A celebração também 
ficou marcada pelo tributo à 
servidora Ana Maria de Bor-
ges, que trabalhou no Hospital 
Municipal por 22 anos e fale-
ceu no último dia 7 de maio.

Os profissionais de enfer-
magem do Hospital Munici-
pal receberam presentes, como 
um porta-retrato, e foram sur-
preendidos com banners e 
outros elementos comemora-
tivos. A semana da enferma-
gem é comemorada entre 12 
e 20 de maio e visa reconhe-
cer os trabalhadores da área, 
além de conscientizar a socie-

dade a respeito da importância 
do papel desenvolvido pelos 
enfermeiros, técnicos e auxi-
liares de enfermagem.

A subsecretária de Atenção 
e Saúde, Tatiana Soares, valo-
rizou a importância dos pro-
fissionais da enfermagem para 
o município de Japeri. “Temos 
cinco equipes de plantonis-
tas e todas elas serão home-
nageadas. Precisamos desta-
car a dedicação dessas pessoas 
ao povo de Japeri. Elas atuam 
com um olhar multiprofissio-
nal, que além dos cuidados de 
saúde, também oferecem aco-
lhimento e escuta”, disse.

A enfermeira Cristiane 
Pires, que trabalha no Hospital 
Municipal de Japeri há quase 
um ano, ficou emocionada com 
a surpresa. “Que alegria! Eu só 
tenho a agradecer pelo reco-
nhecimento e carinho. 

Oito minutos foi o tempo 
que o aposentado Silvio da Con-
ceição, de 59 anos, levou para 
resolver uma pendência na nova 
loja da Águas do Rio, em Nova 
Iguaçu. A unidade, inaugurada 
na manhã desta segunda-feira 
(15/05),  conta com oito aten-
dentes, totens de autoatendi-
mento e uma estrutura pensada 
para oferecer conforto e como-
didade aos moradores.

“Paguei uma conta, mas 
esqueci de pagar a que tinha 
vencido no mês anterior. Soube 
que tinham mudado de ende-
reço e vim para colocar tudo em 
dia porque gosto de estar sem-
pre correto. A atendente me 
orientou sobre a possibilidade 
de incluir as faturas em débito 
automático, achei bem prático e 
já fiz o cadastro. O atendimento 
foi excelente e eu adorei a loja, 
muito grande e bonita”, ava-
liou o morador do bairro K-11.

Localizada na Rua Oscar 
Soares, nº 1362, no bairro 

Califórnia, a loja funciona de 
segunda a sexta, das 8h às 16h. 
O gerente Comercial da Águas 
do Rio explica que os clientes 
terão acesso a todos os servi-
ços na unidade, assim como 
nos canais virtuais.

A antiga loja, situada na Rua 
Ataíde Pimenta de Morais, nº 
225, Centro, já se encontra desa-
tivada. Mesmo com o novo 
ambiente para atendimento pre-
sencial, a concessionária dis-
ponibiliza os canais virtuais de 
atendimento para os clientes, 
como o 0800 195 0 195, que fun-
ciona 24h por dia, para ligações 
ou mensagens via WhatsApp.
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Na próxima segunda 
(22/05) é a vez de Japeri rece-
ber uma nova loja comercial. A 
unidade funcionará de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 16h na 
Rua Rosária Loureiro, 12 – 4 – 
Centro, Japeri.

O evento reuniu professores que representaram todas as unidades da rede municipal de ensino
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 A semana da enfermagem é comemorada entre 12 e 20 de maio

Unidade conta com oito atendentes e totens de autoatendimento
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Preservação e sustentabilidade 
ambiental. A Prefeitura de Belford Roxo, 
através da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educação, realizou o 
1° Encontro sobre Educação Ambiental 
e Agroecologia. O evento reuniu profes-
sores que representaram todas as uni-
dades da rede municipal de ensino, no 
Teatro da Cidade.

O encontro foi dividido em dois 
turnos, manhã e tarde, com a apre-
sentação de palestras das professo-
ras da Universidade Federal Rural do 
Rio de Janeiro (UFRRJ), Ana Dantas 
e Fabiana de Carvalho. O objetivo do 
evento foi ouvir e construir novas ini-

ciativas relacionadas ao tema prin-
cipal, contribuindo com o Programa 
Nacional de Educação Ambiental (Pro-
NEA). A missão do programa é de pro-
mover a integração dos saberes nas 
dimensões ambientais para construir 
uma sociedade sustentável.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Igo Menezes, enfatizou a 
importância das ações e projetos. “Temos 
em andamento o Cine Meio Ambiente, 
o Projeto Replantar às margens do Rio 
Botas e a Horta Escolar em diversas 
unidades de ensino”, comentou. “Pre-
cisamos criar um ambiente saudável 
para desenvolver a educação ambiental 
e agroecologia, estimulando a cidadania 

ambiental nas escolas, que é onde se 
encontra o nosso futuro”, concluiu Igo.
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A professora Fátima Duarte, represen-

tou a Secretaria de Educação do muni-
cípio no evento. “Fomentar o diálogo 
nas comunidades escolares é fundamen-
tal para fazer com que os alunos sejam 
multiplicadores dos bons hábitos”, pon-
tuou. “É no âmbito escolar que o jovem 
desenvolve a capacidade de transforma-
ção, começando com os parentes e ami-
gos. É importante promover esses espa-
ços para uma educação sustentável”, 
acrescentou a palestrante e professora 
Fabiana de Carvalho.
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�professora e Gerente 
de Atendimento Edu-
cacional Especializa-
do da rede municipal 

de Educação de Resende, Pa-
trícia Luciana Cioffi de Bar-
ros, foi selecionada pela Coor-
denação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior 
(Capes) para realizar um cur-
so no Canadá. A profissional 
embarca no próximo dia 24 
de maio para o Canadá, com 
retorno marcado para 21 de 
julho.

O programa da Capes que 
selecionou Patrícia tem o obje-
tivo de promover a capacita-
ção de professores que atuam 
nas escolas públicas, contando 
com uma ponte para uma ins-
tituição de ensino canadense. 
O curso terá a duração de 8 
semanas.

“É motivo de muita alegria 
para o nosso município, que 
valoriza e investe na educação, 
ter uma profissional alçando 
voos tão altos. Essa experi-
ência certamente vai agregar 
muito em nossa rede, com a 

bagagem que será adquirida. 
A professora Patrícia merece 
os nossos parabéns pela con-
quista. Todos estamos muito 
felizes. Aproveito para desta-
car a importância e agrade-
cer às centenas de profissio-
nais que se dedicam diaria-
mente para entregar um ensino 
de qualidade aos nossos alu-
nos”, disse o prefeito Diogo 
Balieiro Diniz.

O edital do programa con-
vocou professores da educa-
ção básica de todo o territó-
rio nacional a apresentarem 
projetos de intervenção peda-
gógica com uma proposta de 
trabalho a ser desenvolvida na 
escola ou na rede de ensino do 
qual o candidato fosse vincu-
lado. Para ser selecionada, ela 
apresentou o projeto “A Esti-
mulação Precoce de Crianças 
com Síndrome Congênita do 
Zika Vírus e/ou outras Stor-
chs na Perspectiva da Consul-
toria Colaborativa”, partici-
pando de uma seleção nacio-
nal entre as propostas. Foram 
abertas um total de 102 vagas, 

Divulgação

Um incêndio de grandes 
proporções atingiu o Centro de 
Convenções Jornalista Roberto 
Marinho, localizado na Avenida 
São José do Barreto, no bairro 
Parque Aeroporto, em Macaé, 
na tarde deste domingo (14). 
O fogo teve início por volta 
das 15h e equipes do Corpo 
de Bombeiros foram aciona-
das para controlar as chamas.

Ao chegarem ao local, os 
bombeiros constataram que o 
prédio estava vazio, o que faci-
litou o trabalho de combate ao 
incêndio. As chamas se pro-
pagaram rapidamente e atin-
giram a área interna do centro 
de convenções. As equipes de 
bombeiros agiram com agili-
dade para conter o fogo e evi-
tar danos ainda maiores.

Durante o combate ao 
incêndio, o trânsito na região 
foi interditado para garantir a 

segurança das equipes e faci-
litar o acesso dos veículos de 
bombeiros. Enquanto reali-
zavam o rescaldo e o resfria-
mento do local, os agentes 
mantiveram um intenso tra-
balho para debelar completa-
mente as chamas.

Ainda não se tem conhe-
cimento dos prejuízos causa-
dos pelo incêndio, mas o Cen-
tro de Convenções Jornalista 
Roberto Marinho é um impor-
tante espaço cultural e de even-
tos em Macaé. Com uma área 
total de 110 mil metros quadra-
dos, é considerado o terceiro 
maior centro de convenções 
do Estado do Rio de Janeiro. 
O local já sediou diversos even-
tos de grande relevância para a 
cidade, como a Bienal do Livro 
de Macaé e feiras de negócios, 
além de abrigar um teatro e uma 
área de exposições.
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Foi inaugurada nesta segunda-
-feira (15), em Cabo Frio, a Unidade 
Básica de Saúde (UBS) no bairro Jar-
dim Esperança. Pela primeira vez, o 
serviço é oferecido no bairro, que não 
tinha cobertura da rede de Atenção 
Básica. A partir de agora, os pacien-
tes serão assistidos perto de casa.

O prédio novo está localizado na 
rua Durval Silva, e conta com estru-
tura composta por seis consultórios 
médicos e de enfermagem; salas para 
imunização e para curativos; farmá-
cia e consultório odontológico.

A cerimônia foi aberta pelo secre-
tário de Saúde, Janio Mendes, que 
reforçou as ações contínuas para 
melhorar o sistema para as marca-
ções de exames e consultas.

“O prefeito José Bonifácio me 
pediu que priorizasse a criação de 
Unidade Básica de Saúde, uma clí-
nica da família, para que pudesse cui-
dar na Atenção Básica, para encur-

tar o tempo para ser consultado. Cui-
dando da Atenção Básica, a gente vai 
melhorando e requalificando a saúde 

da população”, diz Janio.
Na ocasião, a primeira enfermeira 

formada a atuar na Região dos Lagos, 
Maria Lucia Oliveira de Santana, foi 
homenageada, passando a batizar a 
nova unidade de saúde.

“Muito obrigada pela presença 
de vocês, zelem por essa unidade e 
agradeçam a Deus pelo nosso pre-
feito, que ainda vai ficar por um bom 
tempo com a gente aqui”, agradeceu 
a homenageada.

O prefeito José Bonifácio desta-
cou sobre a importância do papel de 
cada profissional, dedicação e empe-
nho, para alcançar as melhorias nos 
serviços de saúde prestados.

“Se a gente trabalha numa repar-
tição, só irá fazer bem feito se tiver 
amor e dedicação. Peço a Deus que 
me dê sempre essa possibilidade de 
estar tomando decisões que façam 
atingir o melhor para a população”, 
diz o prefeito, José Bonifácio.

O serviço é oferecido pela primeira vez no bairro, que não tinha cobertura da rede de Atenção Básica

sendo apenas 8 vagas destina-
das à região Sudeste do país.  

“Gostaria de agradecer à 
Prefeitura de Resende, por 
acreditar que a educação 
pública transforma vidas. 
Também gostaria de agrade-
cer à Secretaria Municipal 

de Educação de Resende, por 
acreditar que a capacitação 
profissional docente reflete, 
intimamente, na aprendiza-
gem do aluno e na sua for-
mação como pessoa”, disse 
a professora Patrícia Luciana 
Cioffi de Barros, selecionada 

para o programa.
Patrícia aguardava o des-

fecho da seleção desde 2019, 
já que o programa precisou 
ser adiado em decorrência da 
pandemia do covid-19.

Para a secretária munici-
pal de Educação, Rosa Frech, 

Profi ssional, que teve projeto selecionado pelo programa do Capes, vai embarcar no próximo dia 24 de maio

além de promover a capacita-
ção na área da Educação espe-
cial, o projeto oportuniza a 
aprendizagem experiencial 
de uma profissional da área, 
somando novos conhecimen-
tos que trarão muitos benefí-
cios para a educação da cidade.  

Equipes do Corpo de Bombeiros foram 
acionadas para controlar as chamas
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POLÍCIA PRENDE QUADRILHA  
QUE VENDIA ENSAIOS FOTOGRÁFICOS 
FALSOS NO LEBLON
Policiais da 14ª DP (Leblon) prenderam em flagrante quatro integrantes 
de uma quadrilha que aplicava golpes em ensaios fotográficos no 
Leblon, Zona Sul do Rio. Hugo de Larnes Nogueira, Jaqueline Ribeiro da 
Silva, Carlos Denis de Arruda Feldman e Ketlen Maia Rodrigues Ferreira 
Maciel vão responder pelos crimes de estelionato tentado e associação 
criminosa.   Segundo as investigações, a quadrilha oferecia serviço de 
agenciamento e montagem de ensaios fotográficos para que as vítimas 
pudessem participar de campanhas publicitárias. Era cobrado valores 
entre R$ 1,2 mil a R$ 4 mil pelo serviço, utilizando inicialmente a empresa 
Elite Model para a prática dos crimes. No entanto, após o pagamento do 
serviço, as fotos não eram entregues e a quadrilha desaparecia, deixando 
as vítimas com prejuízo financeiro. Para não levantar suspeita, a empresa 
Elite Model foi fechada recentemente e os criminosos abriram a Pixel 
Produções para continuar com os golpes.
Por volta das 10h desta terça-feira, após uma denúncia anônima, 
policiais da distrital foram até o escritório recém alugado pela empresa 
Pixel Produções. Os investigadores afirmam que a agência tinha como 
alvo mulheres entre 40 e 80 anos para a realização de campanhas 
publicitárias. No local, os agentes foram recebidos pelo proprietário do 
empreendimento, identificado como Danilo Feldman.
Após a coleta de dados e informações, a equipe retornou para à sede da 
14ª DP, onde, em consulta ao banco de dados da Polícia Civil e Infoseg, 
foi verificado que Danilo responde a 16 inquéritos no estado de São Paulo 
e seis no Rio de Janeiro, juntamente com seu pai Carlos Denis Arruda 
Feldman, pela prática do crime de estelionato.
Na Justiça do Rio de Janeiro, Danilo e Carlos Feldman já respondem por 
crimes de estelionato. Carlos foi preso no escritório da Pixel Produções, 
na tarde desta terça-feira (16). Já Daniel não foi localizado na agência 
na segunda visita dos policiais ao escritório. Por telefone, ele informou 
aos funcionários que não retornaria. A Polícia Civil disse que vai pedir um 
mandado de prisão preventiva contra Daniel.
Além das prisões, os agentes impediram que quatro vítimas caíssem 
no golpe. Outras três vítimas, que estavam no local, já haviam feito o 
pagamento de R$ 1.200 pelo ensaio falso.  

MULHER QUE DENUNCIOU VEREADOR POR 
ASSÉDIO SEXUAL PEDE DEMISSÃO DA 
CÂMARA DE SÃO GONÇALO
Thayssa Guimarães, de 25 anos, que denunciou o vereador Jorge 
Mariola (Podemos) por assédio sexual, pediu demissão no fim da 
tarde desta terça-feira (16) da Câmara de São Gonçalo, município da 
Região Metropolitana do Rio. O motivo da demissão seria a situação 
que ela estava passando na Casa, onde trabalhava no Departamento 
de Recursos Humanos (RH) após a realização da denúncia. Thayssa 
teria afirmado em seu pedido que o tratamento que vinha recebendo 
estava a desestabilizando. Inclusive, ela teria falado que não recebeu 
apoio da chefia sobre o caso. Jorge Luiz Gasco, o Jorge Mariola, nega as 
acusações.  “Venho a público prestar esclarecimentos acerca dos fatos 
infundados veiculados ao meu nome. Gostaria de esclarecer que sou 
um homem público há mais de vinte anos, os quais jamais tive qualquer 
mácula. Por fim, informo que a equipe está acompanhando a conclusão 
do inquérito para, ato contínuo, adotar as medidas judiciais cabíveis”, 
postou o parlamentar em uma rede social. 

HOMEM É MORTO A TIROS EM PACIÊNCIA
Rafael da Silva Barbosa foi morto a tiros em Paciência, na Zona Oeste do 
Rio. O corpo estava dentro de um carro modelo Toyota Corolla branco.
Segundo a Polícia Militar, agentes do 27º BPM (Santa Cruz) foram 
acionados para a Rua Messias para verificar o encontro de cadáver. 
Ao chegar no local, os policiais identificaram um homem sem vida no 
interior de um veículo.  A área foi isolada e a perícia acionada. O caso 
foi encaminhado para a Delegacia de Homicídios da Capital (DHC). De 
acordo com a Polícia Civil, agentes realizam diligências para apurar a 
autoria e motivação do crime. Um vídeo que circula pelas redes sociais 
mostra o carro onde o corpo da vítima estava com a frente destruída. 
A plataforma Onde Tem Tiroteio (OTT), que monitora trocas de tiros, 
registrou disparos na Rua Messias, altura da alça de acesso ao viaduto 
de Paciência, por volta das 16h25.

O 
funcionário de um hotel 
no Catete, Zona Sul do 
Rio, foi preso por impor-
tunar sexualmente duas 

colegas de trabalho.
De acordo com a Polícia Civil, uma 

das vítimas foi à 9ª DP (Catete) pres-
tar queixa contra Edson da Silva. Na 
delegacia, a funcionária informou que 
o homem teria a agarrado por trás 
e encostado o órgão genital em seu 
corpo. Em seguida, os policiais foram 
ao local para prender o acusado em 
flagrante.

Segundo o delegado titular da 9ª 
DP, Felipe Santoro, outra vítima, tam-
bém funcionária do hotel, afirmou ter 
sido importunada sexualmente por 
Edson. Mais um procedimento foi 
aberto para apurar os fatos.

Ainda de acordo com Santoro, a 
mulher relatou que aquela não era a 
primeira vez, mas tinha medo de pro-
curar a delegacia. “A vítima informou 
que as investidas do acusado vinham 
se tornando mais agressivas. Por isso, 
é importante que a vítima sempre pro-
cure a delegacia na primeira vez que 
for vítima de qualquer crime, princi-
palmente crimes sexuais, para evitar 
a progressão criminosa e pôr fim ao 
ciclo de violência”, destacou. 

Funcionário de hotel é 
preso por importunação 
sexual contra colegas 
de trabalho no Catete

Segundo uma das vítimas, Edson da Silva a agarrou por trás e encostou o órgão genital em seu corpo

A Delegacia de Proteção ao Meio 
Ambiente (DPMA) abriu uma inves-
tigação sobre maus-tratos e mortes de 
cachorros em uma praça em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense.

De acordo com uma denúncia feita 
à DPMA, pelo menos quatro animais 
foram mortos entre os dias 8 e 11 de 

maio na praça da Mantiquira, no bairro 
Vila Santa Alice, em Xerém.

Os animais, segundo a denúncia, 
morreram após terem comido salsichas 
supostamente envenenadas.

O delegado titular, Wellington Vieira, 
pediu ajuda da população para encontrar 
quem foi responsável pelos maus-tratos.

“O crime de maus-tratos a cães e 
gatos é punido com 5 anos de reclu-
são. Hoje (terça-feira) a DPMA pren-
deu um homem por esse crime e vai 
achar o autor do envenenamento dos 
cães da Praça Mantiquira em Xerém. 
Solicitamos ajuda da população”, afir-
mou o delegado.

Polícia investiga maus-tratos e mortes de 
cachorros em praça de Duque de Caxias

De acordo com uma denúncia feita à DPMA, pelo menos quatro cães foram mortos entre os dias 8 e 11 de maio na Praça da Mantiquira, em 
Xerém. Os animais, segundo a denúncia, morreram após terem comido salsichas supostamente envenenadas

Um homem que era pro-
curado pela polícia suspeito 
de ter matado a ex-mulher a 
facadas em Iguabinha, distrito 
de Araruama, na Região dos 
Lagos, foi encontrado morto 

em uma das passarelas da 
Avenida Presidente Vargas, 
na cidade do Rio de Janeiro.

Ele era procurado desde 
a última quarta-feira (10), 
quando Elaine Cristine de 

Souza, de 47 anos, foi encon-
trada morta dentro de casa. Ela 
já tinha uma medida protetiva 
contra o ex-marido, que era o 
principal suspeito do crime.

De acordo com o delegado 

Renato Perez de Araruama, o 
homem pode ter se sentido pres-
sionado com as investigações e, 
por isso, teria cometido suicídio.

O corpo foi encaminhado 
para o IML.

Suspeito de matar ex-mulher e facadas em Araruama  
é encontrado morto em passarela do Rio

Vítimas pagavam de R$ 1,2 
mil a R$ 4 mil por serviço 

que não era entregue. 
Quatro pessoas foram 

presas durante ação da 
14ª DP (Leblon)

DIVULGAÇÃO
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Um carro oficial da Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj), 
cedido para o deputado esta-
dual Rodrigo Amorim (PTB), 
foi usado em atos golpistas no 
início do ano.

Segundo o g1 e a TV 
Globo, o veículo, de placa 
reservada, consta de um ofí-
cio enviado pelo secretário 
estadual de Polícia Civil, Fer-
nando Albuquerque, em res-
posta a um requerimento 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), dentro dos 
inquéritos que investigam os 
atos antidemocráticos.

Moraes tinha determinado 
que a polícia fluminense for-
necesse detalhes do registro 
das placas de cinco veículos 
que, segundo as investigações, 
estiveram em acampamentos 
de bolsonaristas.

Outro automóvel listado 

no ofício enviado ao STF é o 
de um policial civil cedido ao 
deputado estadual Roosevelt 
Barreto Barcelos, o Val Ceasa 
(Patriota).

O QUE DIZEM OS 
ENVOLVIDOS

O deputado estadual 
Rodrigo Amorim informou, 
em nota, que não foi notifi-
cado sobre qualquer investiga-
ção relacionada a atos antide-
mocráticos, “dos quais jamais 
participou”. Ele afirmou tam-
bém que no dia 8 de janeiro 
deste ano estava com a família 

de férias em Alagoas. O depu-
tado não explicou se esteve 
alguma vez em acampamento 
de apoiadores do ex-presidente 
Jair Bolsonaro.

A assessoria de Val Ceasa 
disse que o deputado vai exo-
nerar o servidor assim que ele 
for identificado e “quer que a 
pessoa seja julgada dentro da 
lei”. “O deputado com certeza 
não compactuou com os atos 
do assessor, assim como não 
apoiou o candidato a presi-
dente Jair Bolsonaro. E medi-
das serão tomadas ao asses-
sor”, declarou.

U
ma mulher morreu 
na noite do último 
domingo, em Itai-
pu, em Niterói, na 

Região Metropolitana do Rio. 
A vítima, identificada como a 
assistente administrativa Isa-
bel Cristina de Mendonça, es-
tava acompanhada do filho ca-
çula, Matheus Henrique, de 23 
anos. O rapaz relata que a mãe 
foi atropelada por um homem 
após uma discussão quando 
voltavam de uma lanchonete 
por volta de 22h. A Polícia Ci-
vil investiga o caso.

Segundo Matheus, ele e a 
mãe voltavam da lanchonete 
quando viram um homem de 
cabeça baixa dentro de um 
carro, no que parou para pres-
tar socorro, pensando que ele 
poderia estar passando mal. 
Matheus diz que foram sur-
preendidos quando o moto-
rista saiu do veículo e ini-
ciou uma discussão, amea-
çando atirar nos dois. Ainda 
segundo o rapaz, em seguida, 
o homem voltou para o carro, 
deu ré e passou por cima de 
Isabel duas vezes.

— Eu não entendi por que 

ele fez isso. Minha mãe só queria 
ajudar. Eu não consegui ouvir o 
motivo da briga, foi tudo muito 
rápido. Mas, eu sei que ele quis 
passar com o carro em cima 
dela. Não foi briga de trânsito. 
Ele teve a intenção de machucá-
-la — lamentou Matheus.

— Eu não entendi por que 
ele fez isso. Minha mãe só queria 
ajudar. Eu não consegui ouvir o 
motivo da briga, foi tudo muito 

rápido. Mas, eu sei que ele quis 
passar com o carro em cima 
dela. Não foi briga de trânsito. 
Ele teve a intenção de machucá-
-la — lamentou Matheus.

Segundo o delegado Lauro 
Rangel da 81ª DP (Itaipu), o 
suspeito do atropelamento foi 
identificado, e o caso inicial-
mente está sendo investigado 
como homicídio culposo (sem 
intenção de matar). Diligências 

estão ocorrendo na região para 
esclarecer a dinâmica do caso. 
Segundo o delegado, a polícia 
irá recolher imagens de câme-
ras de segurança da região para 
esclarecer detalhes da morte de 
Isabel. Rangel não descarta a 
possibilidade de mudar a tipi-
ficação do crime para homicí-
dio doloso (quando há intenção 
de matar ou se assume o risco). 
O suspeito, segundo a polícia, 

tem três anotações por violên-
cia doméstica.

A família, no entanto, con-
testa a tipificação do crime.

— Minha irmã era uma pes-
soa muito conhecida e sempre 
disposta a ajudar. Muito par-
ceira. Infelizmente, a vida da 
minha irmã foi ceifada num 
momento em que estamos bus-
cando explicações. Nada justi-
fica o que aconteceu. Nenhum 
ser humano merece passar pelo 
que ela passou. Minha irmã 
foi até aquele homem para 
ajudá-lo. Não foi homicídio 
culposo. A perda dela para a 
gente é muito grande. Minha 
irmã foi assassinada — desa-
bafou Cristiane de Mendonça, 
irmã de Isabel.

PARENTES 
SÃO OUVIDOS

Segundo o delegado, paren-
tes de Isabel foram ouvidos 
ontem para esclarecer o que 
ocorreu. 

— Estamos ouvindo alguns 
familiares da vítima para for-
malizarmos algumas questões 
que ainda não estão muito bem 
esclarecidas. Mas já está tudo 

muito bem encaminhado. O 
autor está devidamente iden-
tificado — afirmou o delegado.

O laudo do Instituto 
Médico-Legal (IML) aponta 
que Isabel morreu por “poli-
traumatismo com volumosa 
hemorragia interna decor-
rente de lesões pulmonar e 
pélvicas”.

— Cristina era uma pessoa 
do bem e sempre sorridente, 
disposta a ajudar. Ela traba-
lhava no centro comunitário. 
A família não aceita tamanha 
brutalidade do que fizeram 
com ela. A gente quer saber a 
verdade. É inadmissível depois 
de uma discussão uma pessoa 
passar duas vezes em cima de 
alguém. Ela teve diversas fra-
turas. A família está transtor-
nada com a situação. Tama-
nha atrocidade. Nada justifica 
o que ele fez e a gente precisa 
de uma resposta. Há uma mãe 
acamada chamando por ela o 
tempo todo. O que a gente diz 
para as netas dela, que cha-
mam pela avó? A gente precisa 
saber o que realmente aconte-
ceu — frisou o cunhado de Isa-
bel, Wellington Ravete.
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MULHER É PRESA PELA MORTE DA AMIGA NO RIO

‘Ele quis passar com o carro em cima dela’, diz 
filho de mulher atropelada e morta em Niterói

Família de Isabel Cristina de Mendonça contesta que a morte seja investigada como homicídio culposo

Um idoso foi encontrado 
morto com um tiro na cabeça 
na comunidade do Grotão, 
na Penha, na Zona Norte do 
Rio. Ivonildo Lino, de 73 anos, 
estava dentro de casa.

De acordo com vizinhos, 
ele morava sozinho e estava 
sem luz desde que um tiro 
havia acertado o transforma-
dor da rua ainda durante a ope-
ração policial que aconteceu 
nesta terça.

Segundo o g1, um vizi-
nho que não quis ser identifi-

cado, contou como o senhor foi 
encontrado. O neto do idoso 
ficou preocupado sem ter notí-
cias do avô e decidiu ir até a 
casa. Depois de muito 
gritar no portão, ele 
pulou o muro.

Dentro da casa, 
ele se deparou com 
o corpo de Ivanildo 
em uma poça de san-
gue seca.

“Uma fatalidade, meu irmão 
não consegue nem falar, está 
muito abalado, a dor é absurda”, 

lamenta a neta Yasmin.
A neta contou que o 

irmão já havia ido até a casa 
do idoso ao menos três 

vezes na terça antes 
de pular o muro. A 
família afirma que 
o idoso foi baleado 
durante a operação 

que aconteceu 24 
horas antes dele ser 

encontrado.
Outro morador da comuni-

dade foi atingido na ação, mas 
passa bem.

Carro oficial do deputado 
estadual Rodrigo Amorim foi 
usado em atos golpistas

Veículo, de placa reservada, 
consta de um ofício enviado 
pela Polícia Civil do RJ em 
resposta a um requerimento do 
ministro Alexandre de Moraes, 
do STF, dentro dos inquéritos 
que investigam os atos 
antidemocráticos

Neto encontra idoso morto com tiro na cabeça na Penha

A Polícia Civil do RJ prendeu uma 
mulher pela morte de uma amiga, 
em Arraial do Cabo, na Região dos 
Lagos do Rio. Anna Clara de Assis 
Barroso de Oliveira Couto de Farias 
foi presa ontem em Petrópolis, na 
Região Serrana. Segundo a 132ª 
DP (Arraial do Cabo), Anna Clara 
matou, com a ajuda de pelo menos 
um comparsa, a amiga Nayra 
Jeovanna Coutinho de Souza, a 
golpes de faca e queimaduras 
com gasolina. Após o crime, na 
madrugada de 18 de abril, Anna 
Clara procurou a polícia, dizendo 
ter que as duas tinham sido 
vítimas de um roubo. Mas tudo não 
passava de uma farsa.
AMIGA FORJOU ROUBO
Aos investigadores, Anna Clara 
disse que ela e a amiga estavam 
a caminho da Região dos Lagos, 

quando decidiram parar para 
fazer xixi. Foi quando, segundo 
ela, foram surpreendidas por dois 
homens em um moto anunciando 
o roubo. Segundo Anna Clara, o 
piloto roubou o celular e outros 
objetos de Nayra e fugiu. O 
carona, segundo ela, entrou no 
carro delas e seguiu em direção 
à Região dos Lagos. Ao chegar a 
um locar ermo, perto do Praia do 
Pneu, teria ordenado que as duas 
dessem facadas uma na outra.
Anna Clara contou que, sob 
ameaça, acabou esfaqueado 
Nayra. Em seguida, seguida ela, 
o criminoso jogou um líquido 
inflamável nas duas e fugiu por 
uma área de mata.
A suspeita relatou ainda que 
conseguiu pegar carona na 
estrada e seguiu até a Delegacia 

de Araruama, mas a amiga, 
segundo ela, não teve a mesma 
sorte e acabou sendo alcançada 
pelo criminoso, que ateou fogo 
nela. Nayra foi socorrida por 
moradores de um condomínio 
próximo ao local, mas, após dias 
internada com quase 70% do 
corpo queimado, não resistiu aos 
ferimentos. Durante a investigação 
do caso, o setor de inteligência 
da polícia identificou, a partir de 
laudos periciais e provas colhidas 
na 132ª DP, que a versão de 
Anna Clara era “contraditória e 
incongruete”, e que os indícios 
apontavam para a participação 
dela no crime. A polícia pediu, 
então, a prisão temporária da 
suspeita e fez busca e apreensão 
em endereços ligados ao 
comparsa dela.

SÓCIO DE BAR EM IPANEMA É INDICIADO  
PELO CRIME DE HOMOFOBIA
O empresário Milton Caruso de 
Freitas, sócio do Bar Popeye, 
localizado em Ipanema, na 
Zona Sul do Rio, foi indiciado 
pelo crime de homofobia. A 
Delegacia de Crimes Raciais e 
Delitos de Intolerância (Decradi) 
investigava o homem após 
receber uma denúncia de que ele 
teria proibido a permanência de 
um casal gay no estabelecimento 
em setembro do ano passado. 
O caso aconteceu no feriado do 
Dia da Independência em 2022. O 
designer Fernando Pimentel e o 
seu marido, Rafael Monteagudo, 
afirmam ter vivenciado um 
episódio de homofobia no 
local. Segundo o designer, o 
atendimento a eles foi negado 
por Milton apenas por serem 
gays, enquanto casais héteros 

continuavam sendo atendidos. 
De acordo com o depoimento 
das vítimas e de testemunhas, 
o empresário teria dito “Não 
vou vender chope para gays 
no meu bar”, “Não quero gays 
no meu bar” e “Não quero 
vocês no meu bar”. Durante as 
investigações, outras pessoas 
alegaram que também foram 
vítimas de preconceito no 
estabelecimento.
Milton nega as acusações. 
Segundo ele, o que ocorreu foi 
um desentendimento por parte 
de Fernando, que não aceitou 
as condições para ser atendido 
no bar. Ainda de acordo com o 
relato do empresário, o designer 
teria se alterado, tentando 
justificar a falta de atendimento: 
“Do nada, ele começou a gritar 

‘o senhor só não está vendendo 
para mim porque eu sou gay, Só 
está atendendo os bolsominions’, 
e começou a dar o show dele, 
então eu falei para ninguém 
responder ele e ficamos quietos”. 
Milton assumiu também que 
haviam outros gays no local e 
que estavam sendo atendidos 
normalmente, já que, segundo ele, 
não há como saber quem é gay 
e isso não é um motivo para não 
atender uma pessoa.
O indiciamento foi enviado ao 
Ministério Público do Estado do 
Rio de Janeiro (MPRJ) no dia 28 de 
abril. Até ontem, o empresário não 
foi denunciado. Segundo o órgão, 
o inquérito ainda se encontra 
em análise na 2ª Promotoria 
de Justiça de Investigação 
Penal Especializada da Capital.

DIVULGAÇÃO
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@dianapires_jornalistashow do Rio            

A sua situação financeira está passando por grandes transformações, e isso 
é muito positivo, para que, daqui para frente, você dê passos diferentes. O céu 
colabora com assinaturas de contratos e acordos. Agora é definitivo. Além disso, o 
céu sugere que você aceite as condições apresentadas para sair desta situação. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você recebeu a oportunidade de resolver uma situação muito complexa, mas 
será necessário saber negociar. Tudo indica que isso já está em curso e que 
os resultados são promissores. O céu sugere que você enxergue toda essa 
experiência a partir de outro ponto de vista, porque recebeu aprendizados para 
toda uma vida.

TOURO
21 abr a 20 mai

Tudo tende a ficar bem e ser resolvido da melhor forma possível. O 
céu o ajuda a resolver um tema financeiro para que você possa fluir 
com as suas decisões pessoais daqui para frente. Isso vem sendo um 
processo de grande libertação emocional e de desprendimento de uma 
visão que o limitava. Uma figura de autoridade está te ajudando.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Uma nova estrutura profissional está sendo consolidada, e isso gera 
oportunidades e crescimento para você. Agora é preciso conduzir as ideias 
seguindo uma nova dinâmica. Mesmo que você sinta dificuldades para se 
expressar, não se aflija, porque você vai encontrar a melhor forma de expor 
os seus pensamentos e o seu conhecimento.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você passa por um ciclo totalmente novo, o que torna necessário mudar o 
campo de visão. Por isso tenha calma, porque esse processo leva tempo e 
pede dedicação diária. Enquanto isso, foque o seu conhecimento, estudos ou 
especializações. A experiência se materializará no momento certo.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Os acertos financeiros estão sendo resolvidos e tudo tende a ficar bem. Você pode 
vir a receber um dinheiro que será benéfico para o seu crescimento ou para o 
desenvolvimento de uma meta significativa. Por isso tenha calma e apenas faça o 
seu melhor, porque os resultados estão a caminho.

LIBRA
23 set a 22 out

Uma pessoa está prestes a se libertar de uma situação, e isso é um fato. 
Por isso analise quem é que está se sentindo aprisionado nesta troca. 
Essa experiência pode se tratar de uma relação amorosa ou comercial. É 
de extrema importância avaliar o que isso significa para você, porque a 
libertação é essencial para que ambos cresçam.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Uma nova oportunidade de trabalho é positiva para o seu 
desenvolvimento. As questões práticas estão em curso para serem 
resolvidas. Todo esse processo pede de você coragem para renovar a sua 
rotina e o seu estilo de vida. Os resultados dependem da sua flexibilidade. 
Faça isso sem medo. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Aos trancos e barrancos, esse grupo de pessoas precisa seguir o fluxo de 
uma forma totalmente nova e diferente. Uma nova estrutura está sendo 
edificada e tudo tende a ser resolvido. Agora cabe a você assumir as rédeas 
da situação e desenvolver a autonomia da melhor forma possível. Acredite no 
processo a aja com coragem.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

As mudanças pelas quais você vem passando impactam os filhos. Se eles 
já estão crescidos, é preciso aprimorar o desapego e deixar ir. A vida pede 
que você permita que o amor se aproxime e que a sua vida se renove. 
Tudo será resolvido, mas será mais fácil se você estiver de acordo com as 
mudanças necessárias. É preciso ser feliz e livre para amar. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

As mudanças que ocorrem em família são promissoras, e tudo tende a dar 
certo. O seu desejo de liberdade deve ser levado em consideração, mas antes é 
preciso soltar a família e algumas memórias para que a sua vida tome um rumo 
de florescimento. Você inicia um ciclo totalmente novo, por isso é normal sentir 
uma estranheza

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É tempo de conversar e explorar novas ideias. Novas pessoas entram 
no seu campo social, e isso é promissor para que a sua vida se renove 
totalmente. Dedique o dia para estudar, conhecer, expressar, viajar e 
entender como cada um vive. Isso tudo é um repertório necessário para a 
sua análise interna.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ATUANDO 
NO LONGA, 
LUDMILLA VAI 
À PRÉ-ESTREIA 
DE ‘VELOZES 
E FURIOSOS’
Ludmilla fez uma 
participação 
especial em 
“Velozes e Furiosos 
10”. A franquia de 
sucesso ganha 
mais um episódio 
no dia 18 de maio, 
nos cinemas de 

todo o país. Nesta terça-feira, 16 de maio, diversos 
famosos participaram da pré-estreia do longa.
A funkeira chegou ao local com todo o luxo de 
uma estrela de Hollywood, acompanhada da 
esposa, Brunna Gonçalves. No longa, Lud faz uma 
participação singela. Ela é responsável por dar a 
largada em uma das corridas, que acontece no Rio.

KEY ALVES DIZ QUE 
PASSOU FOME NO 
BBB 2023 E EXPÕE 
BASTIDORES DO 
PROGRAMA

FO
TO
S: 
RE
PR
OD
UÇ
ÃO

DI
VU
LG
AÇ
ÃO

Key Alves foi entrevistada pelo Pod Dar Prado, 
podcast da influenciadora Gabi Prado com 
a ex-BBB Gizelly Bicalho. Na entrevista, a ex-
participante do BBB 2023 abriu o jogo sobre 
diferentes assuntos pessoais e profissionais e 
revelou uma situação que enfrentou no programa.
A famosa disse ter passado fome no confinamento, 
pois chegou a fazer apenas uma refeição no dia. 
Sem medo do cancelamento e das críticas, ela 
ainda explicou que em determinados momentos do 
jogo não havia estalecas para comprar um miojo.

O 
bar e restauran-
te paraense Pesca-
dos na Brasa, no 
Riachuelo, zona 

norte do Rio, promove nes-
te domingo, dia 21 de maio, 
a partir das 13h, o já clássi-
co carimbó na rua, que acon-
tece uma vez por mês. Quem 
se apresenta nesta edição é o 
cantor Ton Rodrigues e o gru-
po regional Afroribeirinhos, 
com participação de DJ Let-
to. Saias de chita, tradicional-
mente usadas na dança, ficam 
à disposição dos clientes que 
se animam para entrar na roda. 
A dica é chegar cedo - a casa 
abre às 11h -  para pegar mesa 
e poder aproveitar as delícias 
do cardápio. Enche!

Além dos peixes na brasa e 
comidas típicas – vatapá para-
ense (com azeite de dendê, fari-
nha de trigo, camarão seco e 
leite de coco, R$ 31,90), mani-
çoba (preparado com a folha 
da maniva e defumados de uma 
feijoada tradicional, servida 
com arroz e farinha de man-
dioca, a “feijoada paraense” 
– R$ 32,90), tacacá (tradicio-
nal tacacá, feito com tucupi, 
jambu, camarão seco, goma 
de tapioca, R$ 31,90) e açaí, 
que também podem vir jun-
tos em pequenas porções no 
menu degustação (R$ 94,90) 

Pescados Pescados 
na Brasa: na Brasa: 
tem carimbó tem carimbó 
neste neste 
domingo domingo 

Afroribeirinhos e Ton 
Rodrigues se apresentam 

a partir das 13h, na 
Rua Vitor Meireles

– a Piramoqueca Pai D’égua é 
outra maravilha preparada pela 
cozinheira Adriana Veloso. Se 
trata de lombo de pirarucu com 
molho de moqueca de cama-
rão e banana da terra frita na 
manteiga, servido com arroz 
de coco e farofa (R$ 159,90 – 
para duas pessoas). 

De entrada, sai da brasa um 
mix de camarão, lula, polvo e 
legumes na brasa com tempero 
especial do Seu Zé (R$ 29,90). 
Para a sobremesa, a torta de 
bacuri (feita com massa de bis-
coito, creme de bacuri e gana-
che de chocolate branco, fina-

lizada com castanha do Pará 
– R$ 24,90, a fatia) e o pudim 
de cupuaçu com castanha do 
Pará (R$ 15,90, a fatia) são 
pedidas obrigatórias.

Para beber, tem cerveja, 
chope, vinho e uma carta 
de coquetéis cheia de ingre-
dientes típicos, “para deixar 
de pavulagem”, desenvolvida 
pelo mixologista Thiago Tei-
xeira. São cinco sabores arre-
tados de caipirinhas, como tan-
gerina, taperebá e pimenta de 
tucupi, batizado de No tucupi 
é refresco; limão e rapadura; 
maracujá e graviola; e cachaça 
de jambu, limão e tintura de 
priprioca (R$ 24,90, cada).

Entre os drinques auto-
rais, destaque para o cupuaçu 
amigo (gim, suco de cupuaçu, 
limão e doce de cupuaçu – para 
comer ou misturar de colher, R$ 

29,90), uma releitura do clás-
sico caju amigo, e para o refres-
cante Treme Treme, uma mis-
tura de cachaça de jambu com 
limão e água tônica (R$ 27,90), 
que tem ainda a dormência das 
folhas de jambu. O taperebá 
também virou gim tônica No 
Pitiú: gim, xarope de taperebá, 
água tônica e espuma de gen-
gibre com páprica picante (R$ 
35). E o Carimbó, leva gim, 
xarope de açaí, água tônica 
e espuma de gengibre com 
hibisco em pó (R$ 35).

Um sábado por mês, a casa 
promove um super café da 
manhã regional, com tapioca, 
cuscuz, bolos e tortas (R$ 
59,90 por pessoa, buffet livre), 
das 8h às 11h. A data é divul-
gada nas redes sociais (@pes-
cadosnabrasa) na semana do 
evento. 

SERVIÇO:

PESCADOS NA BRASA
Endereço: Rua Vitor Meireles, 
92 – Riachuelo
Tel.: 2239-9540 / 99359-4753
De terça a sábado, das  
11h às 21h30
Domingo, das 11h às 18h
Aceita todos os cartões 
Delivery próprio e iFood
https://pescados-na-brasa.
goomer.app/menu



O Império da Tijuca realiza 
neste domingo, 21, mais uma edi-
ção da Feijoada Imperial, a partir 
das 13h, no salão nobre do Tijuca 
Tênis Clube. Neste mês, a grande 
convidada será a Unidos de Vila 
Isabel, que promete uma belíssima 
apresentação com seu elenco-show, 
ao som dos maiores sambas-enredo 
de sua história.

O pagode também está garan-
tido! O Grupo Prefácio marca, mais 
uma vez, presença animando a tarde 
de domingo. Nos intervalos, Moisés 
DJ embala o almoço tijucano com 
os mais diversos ritmos.

É claro que a Sinfonia Imperial 
também vai dar o tom da festa. Os 
ritmistas comandados pelo Mestre 
Jordan sobem ao palco com Daniel 
Silva e o carro de som da escola. Os 
casais de mestre-sala e porta-ban-
deira, Renan Oliveira e Lais Lúcia e 
Fábio Rodrigues e Mônica Menezes 
completam a apresentação, que tam-
bém conta com a participação dos 
Passistas Imperiais, as Baianas e a 
Velha Guarda.

Gabriel Castro, diretor da Ala de 
Passistas do Império da Tijuca e da 
Unidos de Vila Isabel não esconde 
a ansiedade pelo encontro das duas 
agremiações.

O Tijuca Tênis Clube fica na rua 
Conde de Bonfim, 451, e a entrada 
e a feijoada, antecipadas, custam 
R$30. Os ingressos estão à venda 
na bilheteria do clube e pelo What-
sApp: (21) 981956363.

�Unidos do Viradouro 
promoveu nesta 
segunda-feira, 15, 
eleições para presi-
dente e vice da escola 

e para os conselhos Deliberativo e 
Fiscal. A chapa formada por Hélio 
Nunes (presidente), tendo como vice 
Moracyr Vergas do Amaral (vice) 
foi eleita por aclamação, já que foi a 
única inscrita.

O novo presidente ocupou a vice-
-presidência nos últimos três anos, 
mas faz parte do cotidiano da agre-
miação há seis anos, quando assu-
miu a responsabilidade de coordenar 
os eventos na quadra da agremiação, 
em Niterói. Moracyr, o novo vice, é 
integrante da Velha Guarda e ocu-
pava vaga no Conselho Deliberativo.

Depois de eleito, Hélio ressaltou 
que, na prática, não haverá mudanças 

significativas na troca de comando:
“Tudo vai continuar funcionando 

da mesma maneira. O Marcelo (Calil) 
continua na presidência de honra e 
o Marcelinho deixa a presidência e 
passa a ocupar o posto de diretor-exe-
cutivo. Eu vou continuar fazendo o 
que fiz nos últimos seis anos: coor-
denar tudo o que acontece na qua-
dra e cuidar da preservação do patri-
mônio da escola”, revela.
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Data: 21 de maio
Horário: 13h

Local: Salão Nobre do Tijuca 
Tênis Clube - Rua Conde de 

Bonfi m, 451
Valores ANTECIPADOS (até 

20/05 às 20h):
Entrada: R$ 30,00

Entrada + Feijoada: R$ 35,00
Mesa: R$ 25,00

Combo 4 entradas + 4 feijoadas 
+ 1 mesa (4 pessoas): 140 reais  
Informações: (21) 981956363

O mês de maio será ainda mais 
animado no Carioca Shopping, 
empreendimento localizado na 
Zona Norte. No espaço Clubinho 
Carioca, atração gratuita, as ati-
vidades infantis são voltadas para 
os pequenos de 01 a 12 anos, com 
sessões aos sábados e domingos, 
das 14h às 20h

Inspirada no tema “Fazendi-
nha dos Três Porquinhos”, a pro-

gramação vai promover diversas 
atividades dinâmicas e proporcio-
nar às crianças uma imersão ao 
mundo encantado dos porquinhos 
mais famosos da literatura infan-
til. Entre as atrações da fazendi-
nha as crianças poderão escolher 
as atividades que desejam partici-
par e qual o porquinho preferido: 
Cícero, Prático ou Heitor. Em cada 
casa a criançada encontrará uma 

atividade diferente. Entre as brin-
cadeiras, Air Game para simular o 
sopro do lobo, e Slime “Laminha 
Divertida” para a garotada sentir 
a textura e brincar como se esti-
vesse na lama.

Na Casa de Palha do Cícero, as 
crianças serão estimuladas a soltar 
a imaginação para criar e colorir os 
desenhos. Já na Casa de Madeira do 
Heitor, os visitantes vão se diver-
tir nos joguinhos e ainda brincar 
em uma mesa digital interativa. 
E na Casa de Tijolo do Prático, a 
diversão será vivenciar inúmeras 
aventuras em uma casinha cheia 
de bolinhas.

Para participar é necessário 
fazer a inscrição no site: http://
www.cariocashopping.com.br
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Clubinho Carioca - 
“Fazendinha dos Três 

Porquinhos”
Dia: Sábados e Domingos
Horário: das 14h às 20h
Local: 2º piso, próximo à 

Estácio.
Carioca Shopping - Avenida 
Vicente de Carvalho, 909 – 

Vila da Penha
Central de Atendimento ao 

Cliente: (21) 2018-2322
Atração Gratuita

SERVIÇO
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Dia: 20 de maio (sábado)
Horário: 17h

Local: Renascença Clube - 
Rua Barão de São Francisco, 

54 – Andaraí
Ingresso: R$ 25,00

Censura Livre (menores 
só acompanhados do 
representante legal)

Neste domingo, dia 20 de maio, 
a partir das 17h, tem samba de raiz 
no Renascença Clube, com a roda do 
Dunga da Vila que traz convidados 
especiais: Juninho Thybau, Marina 
Braga e o ator Nando Cunha que, tam-
bém, está se revelando como cantor. A 
música fica por conta do grupo Fubá.

Gente bonita, cerveja gelada e 
aquele “fresquinho” que só os ambien-
tes abertos oferecem. Tudo na maior 
segurança. O ingresso é justo: R$ 25,00.

Pouca gente sabe, mas Amarildo 
da Fonseca é o nome verdadeiro do 
cantor e compositor Dunga. Cria de 
Vila Isabel, parceiro de Ney Lopes e 
Roque Ferreira, maior referência em 
samba de roda.
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A Energisa está com programa de 
estágio aberta. São 90 vagas de níveis 
técnico e superior para todas as regiões 
do país em que a empresa está presente. 

Para os estudantes de ensino supe-
rior, é necessário cursar a partir do 4º 
período ou estar a um ano da formatura. 
Já os alunos do ensino técnico precisam 
estar formados na parte teórica, desde 
que não tenha cumprido a carga horária 
de estágio obrigatório. Além disso todos 
os candidatos precisam de disponibili-
dade no horário da manhã ou da tarde 
e ter conhecimento no Pacote Office.

As oportunidades de vagas contem-
plam estudantes dos cursos de Adminis-
tração, Ciências Contábeis, Economia, 
Estatística, Psicologia, Recursos Huma-

nos, Marketing e Comunicação, Enge-
nharia Elétrica, Engenharia de Energia, 
Engenharia Civil, Engenharia de Auto-
mação, Direito, Tecnologia da Informa-
ção, Sistemas de Redes e de computa-
dores e Técnico em Eletrotécnica.

O programa viabiliza a contratação 
de estagiários durante todo o ano, con-
forme a disponibilidade das vagas. O 
processo de seleção, que é totalmente 
on-line, conta com quatro etapas: recru-
tamento, triagem dos perfis, avaliação 
do gestor e admissão. 

Com carga horária que varia entre 
20 e 30 horas, os selecionados terão 
direito à bolsa auxílio, vale transporte 
e seguro de vida. Além disso terão men-
toria, e terão participação em projetos.
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A 
7ª edição da Fei-
ra Virtual de 
Estágios e Em-
pregos da Está-

cio vai acontecer de 23 a 
25 de maio, com a oferta 
de mais de cem mil vagas 
em grandes companhias de 
país. As oportunidades ofe-
recidas serão para trabalho 
presencial, hibrido ou re-
moto. O evento será trans-
mitido via Zoom, com aces-
so por celular, notebook ou 
desktop.

Alunos, ex-alunos e 
estudantes de todo Bra-
sil — de qualquer institui-
ção de ensino — e profis-
sionais já formados pode-
rão se candidatar às chan-
ces de emprego ou estágio. 
Mas, para participar, será 
preciso fazer o pré-cadastro 
no endereço https:/www.
carreirasedu.com.br/feira-
deestagio.

Segundo Fernanda Cen-
turion, gerente nacional 

de Carreiras e Desenvolvi-
mento do Aluno da Está-
cio, a feria é ambiente vir-
tual criado com inteligên-
cia artificial que permite à 
interação entre estudantes 
e empresas, promovendo 
desenvolvimento e coloca-
ção profissional no mercado 
de trabalho.

No evento, será possí-
vel interagir com os seto-
res de RH das empresas e 
assistir a 12 lives que aju-
darão os participantes a 
se preparar para proces-
sos seletivos.

Além disso, os interes-
sados poderão se candida-
tar às vagas em uma plata-
forma de oportunidades que 
reúne empresas como IBM, 
Brasil Center, Dasa, Cia de 
Talentos, McDonald’s, Mul-
tivision, Spread, Infojobs, 
CIEE, Nube, Arcos Doura-
dos, 99Jobs, UnitedHelth, 
Deloitte, Agência de Inte-
gração Empresa Escola, 

BRMED, Iconic, Clear Sale, 
TMF Group, Cinemas São 
Luiz, Symplicity, Super 
Estágio, Empodera, Vale, 

Som Livre, Rede D1000, 
Pepsico e Universia, entre 
outras.

Segundo os organizado-

res, neste ano, as parceiras 
Elements, Netshoes e Buser 
darão prêmios aos partici-
pantes mais ativos, sendo 

três passagens para viagens 
nacionais, um voucher da 
Netshoes e uma cadeira 
Gamer.

Divulgação

A Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ) abriu 
concurso para preencher 88 
vagas para cargos técnico-
-administrativos dos níveis C e 
D em Macaé, Duque de Caxias 
e Rio de Janeiro. O edital foi 
publicado em edição do Diá-
rio Oficial da União desta terça-
-feira (dia 16). Os interessados 
podem se inscrever em concur-
sos.pr4.ufrj.br.

As inscrições acontecem de 
31 de maio a 2 de junho. Para 
participar do concurso, o can-
didato precisa pagar uma taxa 
de R$ 80 para o cargo de assis-
tente de alunos ou de R$ 100 
para os demais postos.

O concurso será realizado 
em etapa única por meio de 
prova objetiva com caráter eli-
minatório e classificatório para 

candidatos de todos os cargos. 
Além disso, aqueles que concor-
rerem às vagas de técnico em 
enfermagem, técnico em farmá-
cia, técnico em radiologia e téc-
nico de laboratório serão sub-
metidos a um exame prático.

A aplicação da prova obje-
tiva acontece no dia 13 de 
agosto, e o gabarito prelimi-
nar tem divulgação prevista 
para 15 de agosto.

Os aprovados terão direto 
à remuneração composta 

pelo vencimento básico — R$ 
2.120,13 para a classe C e R$ 
2.667,19 para a D — somado ao 
incentivo à qualificação. Além 
disso, receberão auxílio alimen-
tação, auxílio pré-escolar, auxí-
lio-transporte e auxílio-saúde.

Divulgação

Evento, que acontecerá de 23 a 25 de maio, será transmitido via Zoom
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O Feirão de Empregos e 
Oportunidades da Rede Incluir 
faz parte do projeto Circuito D 
e desta vez será realizado na 
quadra da Portela, em Madu-
reira, hoje, 18, a partir das 9h. 
Uma realização conjunta com 
a Superintendência Regional 
do Trabalho e Emprego do Rio 
de Janeiro, Ministério Público 
do Trabalho, Tribunal Regional 
do Trabalho por meio da comis-
são permanente de acessibili-
dade e inclusão, INSS, Secre-
taria Municipal de Trabalho e 
Renda (SMTE-Rio e a Secre-
taria Municipal da Pessoa com 
Deficiência (SMPD-Rio). São 
mais de 40 empresas partici-
pantes e 890 vagas em diver-
sos postos de trabalho.

Segundo o vice-presidente 
da Rede Incluir, Fábio Oliveira, 
a média de pessoas atendidas 
por evento gira em torno de 
500, e 40% delas conseguem 
um emprego “Existe um grande 
abismo na contratação desses 
profissionais no mercado. Entre 
as dificuldades, posso desta-
car a falta de mobilidade na 
cidade”, avalia.

Para o Coordenador do 
Projeto de Inserção de PcDs e 
Reabilitados do INSS no mer-
cado de trabalho do Ministé-
rio do Trabalho e Emprego, 
Marcelo Freitas “o programa 
é o momento ideal para ala-
vancar as opções de recruta-
mento das empresas e as opor-
tunidades para os candidatos. 
“Ao mesmo tempo promove 
a integração das empresas e 
trabalhadores com os demais 
atores da inclusão de pessoas 
com deficiência e reabilitados 
do INSS na sociedade”, acres-
centa.

“O “Circuito Dia D” é um 
movimento que permite que 
as pessoas com deficiência e 
reabilitados do INSS, tenham 
acesso às oportunidades de 
emprego dos mais diversos 
segmentos empresariais no 
dia da feira. As pessoas com 
deficiência representam cerca 
de 15% da população mundial. 
Apesar de constituírem ‘uma 
das maiores minorias’, conti-
nuam a ser alvo de discrimi-
nações diversas, incluindo no 
acesso ao trabalho digno. 

Oportunidades são para níveis médio e técnico. Inscrições começam em 31 de maio

Processo seletivo, que é totalmente on-
line, acontece durante todo o ano

São mais de 40 empresas participantes e 890 
vagas em diversos postos de trabalho

Divulgação

Divulgação
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Baby, de 36 anos,  
se tornou o 
medalhista mais 
velho da história 
do Mundial da 
modalidade
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oana Sanz visitou mais 
uma vez Daniel Alves 
no presídio Brians II, em 
Barcelona, na Espanha. 
Acompanhada do brasi-

leiro Bruno Brasil, cozinheiro 
pessoal do jogador e que estava 

com ele na noite que ocorreu o 
suposto estupro, a modelo foi 
muito breve ao ser abordada pelos 
repórteres que a esperavam em 
frente a cadeia.

Questionada sobre a saúde 
e o espírito do brasileiro, ela 

foi curta. “Você sabe. Estando 
aí dentro (é impossível estar 
bem)”, limitou-se a dizer.

Além disso, o modelo garan-
tiu que os dois não conversam 
sobre o suposto estupro quando 
estão cara a cara. “Não falamos 

dessas coisas”, garantiu, antes 
de antecipar que tem a inten-
ção de seguir fazendo visitas 
ao jogador. “Vou tentar”, con-
tinuou.

Joana Sanz confirmou a 
separação com o jogador no dia 

15 de março desse ano, por meio 
de uma carta de próprio punho 
nas redes sociais, mas o divór-
cio ainda não aconteceu formal-
mente. Os dois se casaram em 
2017, em uma cerimônia secreta 
e íntima em Ibiza.

Joana Sanz faz 
nova visita a 

Daniel Alves e 
nega conversa 
sobre suposto 

caso de estupro

Brasileiro está 
preso desde 
janeiro na 
Espanha

Após a eliminação diante do 
Boston Celtics na segunda rodada 
dos playoffs da NBA, o Philadel-
phia 76ers comunicou nesta terça-
-feira (16) a demissão do técnico 
Doc Rivers. O treinador, de 61 
anos, estava na franquia desde 
2020, mas não conseguiu alcan-
çar o objetivo de levar o time para 
as finais da liga.

Na temporada 2022/23, o Phila-
delphia 76ers teve a terceira melhor 
campanha da Conferência Leste, 
com 54 vitórias e 28 derrotas. O time 
foi superado apenas pelo Milwaukee 
Bucks e Boston Celtics. Além disso, 
os Sixers tinham no elenco o pivô 
Joel Embiid, eleito o melhor jogador 

da temporada (MVP).
O Philadelphia 76ers foi a quarta 

equipe da carreira de Doc Rivers, 
que sempre fez trabalhos longos e 
com times competitivos. Além dos 
Sixers, Rivers treinou o Orlando 
Magic (1999-2003), Boston Cel-
tics (2004-2013) e Los Angeles Cli-
ppers (2013-2020). Nos Celtics, foi 
campeão da NBA em 2008 e vice 
em 2010.

Para o lugar de Doc Rivers, os 
Sixers podem encontrar uma solu-
ção caseira com o assistente téc-
nico Sam Cassell, mas avaliam bus-
car um nome no mercado. Recente-
mente, treinadores badalados foram 
demitidos, como Mike Budenhol-
zer (Milwaukee Bucks), Nick Nurse 
(Toronto Raptors) e Monty Williams 
(Phoenix Suns).

O judoca Rafael Silva, de 36 
anos, se tornou o medalhista 
mais velho da história do Mun-
dial da modalidade ao con-
quistar o bronze na categoria 
+100kg em Doha, no último 
sábado, ao aplicar um waza-
-ari em Temur Rakhimov, do 
Tadjiquistão. Em seu retorno 
ao Brasil, Baby, em entrevista 
coletiva concedida na sede do 
Esporte Clube Pinheiros, em 
São Paulo, anunciou que irá se 
aposentar após os Jogos Olím-
picos de Paris, em 2024.

A conquista no Catar foi 
muito celebrada por Rafael 
Silva, que pensou em se apo-
sentar após as Olimpíadas de 
Tóquio, onde não conquistou 
medalha. Dono de dois bronzes 
olímpicos, em Londres 2012 e 
Rio 2016, o judoca escancarou 
empenho para subir ao pódio 
novamente.

“Essa medalha no Mundial 
é algo que realmente coroa essa 
decisão (de continuar depois 
de Tóquio). O que me motiva 
é que ainda consigo melho-
rar nos treinos, ainda estou 
melhorando aspectos técni-

cos. Chegar lá e colocar isso 
à prova, conseguir trocar de 
igual para igual com adversá-
rios muito mais novos, acho 
que me motiva bastante ainda. 
A sensação de conseguir ir 
ao bloco final, conseguir ter 
aquele frio na barriga da dis-
puta por medalha...”, iniciou.

“Me alimento muito desses 
momentos. Olimpíadas são um 
momento em que essa energia 

é dobrada. Vale a pena conti-
nuar treinando e sonhando. 
Falta um ano e pouquinho só. 
Vou me preparar bastante para 
essa última dança”, comple-
tou Baby.

Em fim de carreira, a lenda 
do judô nacional já pensa no 
futuro e planeja seguir no ramo 
esportivo, mas sonha em che-
gar na França sendo um dos 
favoritos ao pódio.

Time da NBA demite técnico após eliminação nos playoffs

Philadelphia 76ers  
dispensou o treinador Doc Rivers

Judoca Rafael Silva anuncia aposentadoria
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RONDA  
DO POVO

CAMPEÃO BRASILEIRO PELO  
VASCO EM 1989, TÉCNICO NELSINHO  
ROSA MORRE AOS 85 ANOS
Nelsinho Rosa começou a carreira como jogador no 
Madureira no início dos anos 60, tendo se transferido para o 
Flamengo em 1962. Sua carreira como jogador chegou ao 
fim ainda na mesma década, em 1968.
Nas redes sociais, o Flamengo lamentou a morte do 
ex-jogador. “Com o Manto Sagrado, ele foi campeão carioca 
nos anos de 1963 e 1965. Muita força aos familiares e 
amigos neste momento tão triste. Descanse em paz, 
Nelsinho”, escreveu a página do clube no Twitter.

Ex-técnico do Vasco, que treinou o time na Ex-técnico do Vasco, que treinou o time na 
campanha vitoriosa de 1989, Nelsinho Rosacampanha vitoriosa de 1989, Nelsinho Rosa

 morreu nesta terça-feira aos 85 anos. morreu nesta terça-feira aos 85 anos.
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Mais uma vez Marcelo 
assustou a torcida ao ser subs-
tituído aos 38 minutos do pri-
meiro tempo, após sentir a pan-
turrilha esquerda no empate 
em 0 a 0 com o Flamengo, pela 
Copa do Brasil. Mas Fernando 
Diniz tranquilizou a torcida ao 
garantir que não foi lesão, e sim 
um enrijecimento do músculo.

Ainda assim, a tendência 
é que o Fluminense fique sem 
lateral esquerdo no clássico 
com o Botafogo, pelo Brasilei-
rão, e contra o The Strongest, 
Bolívia, pela Libertadores. Afi-

nal, o experiente jogador fará 
um trabalho de recuperação e 
Alexsander está fora com lesão 
no ligamento colateral medial 
do joelho esquerdo.

“Para ele não se expor, eu 
resolvi tirá-lo porque ia ficar no 
risco de ter uma lesão e ficar 
um tempo maior parado. Acho 
que, em breve, ele voltará aos 
treinamentos, é uma questão 
de prevenção como foi com 
Samuel Xavier”, explicou Fer-
nando Diniz.

A panturrilha esquerda de 
Marcelo é alvo de cuidados no 

Fluminense há algum tempo, 
por ser um problema recorrente 
desde que retornou ao clube. 
Experiente, o jogador evita for-
çar o músculo justamente antes 
que se torne uma lesão. Além 
do Flamengo, ele também saiu 
no primeiro tempo contra The 
Strongest, no Maracanã.

Após aquele jogo, o Flumi-
nense deixou o lateral em tra-
tamento por uma semana, após 
pequena lesão no músculo, que o 
deixou fora de três partidas (Ath-
letico-PR, Paysandu e Fortaleza), 
voltando contra o River Plate.

F
lamengo e Fluminense fica-
ram no empate em 0 a 0, na 
noite desta terça-feira (16), 
pelo jogo de ida das oitavas 

de final da Copa do Brasil. Com a 
igualdade no placar, a classificação 
será decidida no embate de volta, que 
acontece no dia 1º de junho, no Ma-
racanã. Após a partida, o zagueiro 

Léo Pereira revelou a estratégia cria-
da por Jorge Sampaoli para surpre-
ender o rival.

 “Ele (Jorge Sampaoli) cobra muito 
a gente. A gente vinha fazendo alguns 
tempos de jogos bons, outros não. 
Porém, contra o Fluminense, vimos a 
equipe do Flamengo bastante consis-
tente Ele nos pediu bastante concen-

tração e nós tivemos isso tanto no pri-
meiro quanto no segundo tempo. Não 
caímos no jogo deles de provocação, 
de cartão… Estávamos bem centra-
dos em ganhar o jogo e fizemos uma 
boa partida”, declarou Léo Pereira, 
na zona mista pós-jogo.

O Flamengo foi melhor do que o 
Fluminense durante todos os 90 minu-

tos. Porém, mesmo tendo a maioria 
das ações ofensivas, o Rubro-Negro 
não conseguiu transformar o pode-
rio em gols. Diante disso, a partida 
ficou no 0 a 0 e a vaga será decidida 
no duelo de volta, que acontecerá no 
dia 1º de junho, no Maracanã.

Até lá, Jorge Sampaoli terá cerca de 
15 dias para ajustar e alinhar a equipe 

do Flamengo. Durante esse período, 
o Mengo ‘vira a chave’ e foca as aten-
ções nos próximos compromissos que 
terá pela frente. No domingo (21), 
o Fla volta a campo, dessa vez, pelo 
Campeonato Brasileiro, às 16h (horá-
rio de Brasília), o Flamengo encara o 
Corinthians, pela sétima rodada do 
Brasileirão. 
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Divulgação

Vasco e sua torcida vivem o 
momento de maior desgaste desde o 
acesso à Série A. A derrota em casa 
para o Santos, no último domingo, aze-
dou a relação, que era de paciência até 
então. O técnico Maurício Barbieri des-
creveu São Januário como “ambiente 
hostil” neste momento.

Após gritos de “time sem vergo-
nha”, além de xingamentos e vaias 
para o treinador, o caldeirão virou uma 
panela de pressão.

O apoio com a bola rolando durante 
a maior parte do jogo contra o Santos 
se transformou em hostilidade na saída 
para o intervalo, em alguns momentos 
do segundo tempo e após a partida. As 
críticas foram amplificadas após a entre-
vista coletiva de Maurício Barbieri.

Ao comparar seu time com o San-

tos, citar que o adversário nunca foi 
rebaixado e está “acostumado a jogar na 
elite” e lembrar que o Vasco há poucos 
meses sofria na Série B, o treinador irri-
tou torcedores, que reclamam nas redes 
sociais, desde domingo, que o técnico 
desrespeitou o clube.

“Para um paciente que está na UTI, 
não dá para esperar que ele vai pular 
da cama e sair correndo, mas dá para 
esperar que ele vai se reerguer. Esta-
mos nesse processo. O Santos nunca 
foi rebaixado e está acostumado a jogar 
na elite, e fomos infinitamente superio-
res. Temos que traduzir isso em resulta-
dos finais de jogo”, disse Barbieri, após 
a partida contra o Santos.

Diante do momento de maior ins-
tabilidade na relação, o clube dará um 
tempo de seu estádio e só voltará a jogar 

no local daqui a 38 dias. A distância não 
tem qualquer relação com o momento 
do Vasco e já estava prevista por conta 
da tabela. A próxima partida em São 
Januário acontecerá em 21 de junho, 
contra o Goiás.

Até a volta a São Januário, serão qua-
tro jogos fora do estádio. O Vasco fará 
três partidas como visitante (São Paulo, 
Fortaleza e Inter) e o clássico contra o 
Flamengo como mandante, no Mara-
canã, com torcida dividida meio a meio, 
devido a acordo entre os dois clubes. O 
mesmo acontecerá no jogo do returno.

������� !"#�!$�#
�������	��
������������������������
�����	����
���������������	����� ���
�����
��	����!�����������������"�

#�����
����������$����%&����''�"�

�������	��
�����������	�����������
������������
	�

Divulgação

O bom momento do 
Botafogo dentro de campo 
vem trazendo boas conse-
quências fora dele também. 
Nesta quarta-feira (17), 
o clube atingiu o maior 
número de sócios-torcedo-
res de sua história, supe-
rando a marca de 44 mil 
associados.

O recorde anterior era de 
novembro de 2022, quando 
o Botafogo conseguiu atingir 
o pico de 43936 sócios-tor-
cedores. O aumento aconte-
ceu após o Glorioso divulgar 
novos planos para o “Camisa 
7”, seu programa de asso-
ciados.

Além do recorde de 
sócios, o Botafogo também 
atingiu uma marca expres-
siva na parte financeira. 
Neste momento, o clube 
consegue a maior arreca-
dação que já teve com seu 
programa de sócio-torcedor, 
levantando cerca de R$ 2 
milhões por mês.

Atualmente, o Botafogo é 
o líder do Brasileirão, com 15 
pontos conquistados. Nesta 
quarta-feira (17), o Glorioso 
vira a chave para a Copa do 
Brasil e vai à Arena da Bai-
xada encarar o Athletico-PR, 
às 21h30, pelo primeiro jogo 
das oitavas de final.
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Divulgação

Glorioso aproveitou a boa fase dentro de campo 
e superou a marca de 44 mil associados
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Se o Botafogo se classifi car, o Glorioso tem o direito de decidir se jogará em casa no primeiro ou no segundo jogo

Lateral voltou a sentir incômodo 
na panturrilha e saiu no primeiro 

tempo contra o Flamengo


